

Pour écrire
AISEMENT

Pour écrire
BIEN



Monsieur le Comte,

Propriété de l'Institut Eric Weil, Université Lille-
y espérez que vous avez une d'excellentes vacances ; peut-être d'aillleurs êtes-vous encore à
genoux au ce moment (si on peut appeler ces Périodes Internationales, une vacance !).
Je viens enfin m'acquitter de mes dettes et comme je ne sais si mon papier vous paraîtra convenable pour critique, je n'en ai pas malheureusement conscience. Bien entendu, mon retard tout court cause quelques désagréments pour que je vous gris de mes renvoies le plus simplement du monde est actuel, si vous le jugez très adapté ou trop éloigné de ce que vous souhaitez.
Je suis depuis plusieurs mois à l'étude de votre œuvre. J'en admire la richesse, la puissance dialectique et trougue toujours la décisive perspicacité. Mais, je dois vous avouer ne pouvoir me défendre d'une objection de principe : quel est donc le statut de celui qui parle, comment accorde-t-il à ce sommet d'où lui apparaît le panorama de tout l'histoire de l'esprit. Tait-il ou non partie des paysages ? Si oui, comment expliquer qu'il vit tout, et d'une part de ces qui est la négation de tout point de vue. Et si non, s'il ne fait pas partie de notre histoire, le sait-il vraiment et d'où tient-il sa savoir. Y entends ce que vous répondez peut-être, mais il me semble que la difficulté est encore plus grande que pour celui qui a écrit la Phénoménologie de l'esprit. Hegel n'était pourtant pas le problème de la fin de l'histoire (si ce que, n'est pas déjà plus qu'il faut !), dans la logique de la philosophie, il s'agit en outre, me semble-t-il, d'expliquer comment l'autre régule d'une manière en cours une vie transhistorique.

Ces remarques sont peut-être prématurées. Car si j'ai déjà les deux et, pour partie, les trois premières pages, je n'ai les autres. Lorsque j'aurai fini, je ferai, si vous le jugez bon, une étude sur la Rev. philosophique de Louvain. Mais ce ne sera pas avant l'hiver.
Le prochain numéro contiendra un compte rendu de votre Hegel et l'état, que j'ai trouvé à un très grand profit, historique et théologique. Bonne également que vous n'ayez pas étudié le fondament abiotologique de la perspective hegelienne. Cela aurait rendu un immense service. Ma

Sans doute vous proposerez de faire, si ce n'est déjà fait.
Je vous félicite de votre portrait de Rockwell dans l'Artiste, il y a quelques mois. C'est d'une vérité parfaite et qui nous fait mieux mesurer, dans le galetas abondant d'aujourd'hui, ce que nous avons perdu (et ce que peut-être nous perdrons encore).
J'aimerais de vous retenir à Longwy. Nous passerons à Paris vers la Toussaint.

Veuillez présenter mes hommages à madame ^{4^e} et à votre belle-sœur. Une femme se rappelle à votre souvenir. Groyez à mes sentiments d'amitié et d'affection,

Alphonse D. Weill

P. S. nous avons démissionné : 74 rue des Flamands à L.